

IDEAL

ARTE. LITERATURA. SPORT.

AÑO I.

REVISTA QUINCENAL

MÚM. 6

SUSCRIPCIÓN

GARRUCHA un mes 0'6 ptas
 FEBRA trimestre 1'00 "
 Pago adelantado

Redacción y Administración, Cánoves del Castillo, 80.

Garrucha 31 de Agosto de 1915.

ANUNCIOS

á precios convencionales

No se devuelven los originales
 No la la correspondencia
 al Director.

Estivales

Ya han dado fin las ferias y fiestas de Garrucha en la temporada de verano, aún cuando Febo continua implacable lanzando sobre nuestras cabezas que amenaza derretir, los sofocantes rayos de su lumbré.

El calor que hemos sufrido estos días era de proporciones tan alarmantes, muy capaz de producir numerosas congestiones cerebrales.

Afortunadamente no hemos tenido que lamentar desgracia alguna. Tampoco el mar nos ha producido ninguna víctima en nuestras cercanas playas, aun cuando ha habido algunos bañistas en peligro de ser ahogados, pero que gracias al rápido auxilio que se les prestó, nada hemos tenido que sentir.

Las variadas y pintorescas escenas que se desarrollan en nuestras tranquilas playas, donde tanta Neréide luce sus osculturales formas, llevan á nuestra mente calenturienta por los rayos del gran Featon, visiones y esperanzas de un amor sin límites, de un amor eterno, de una eterna dicha....

¡Soñar! ¡Qué hermoso es soñar si nues-

tros sueños representan la realización de nuestras ilusiones, cuando se alejan de nuestro pensamiento las amargas negruras de la realidad!



Escenas de la playa.—Garrucha.

¡Por qué no vivir siempre soñando, soñando despiertos, pero libres de fatídicos fantasmas, siendo guiados nuestros pasos en la vida, por el más lisonjero optimismo.

¡Sí, hay que ser optimista para conseguir lo que nos proponemos, sino ¡Ay de nosotros! Somos vencidos.

Sobre las Gachas

Sr. D. Age.

Garrucha.

Estimado Sr. mío: Enterado de que el simpático periódico de esta IDEAL, ha publicado un bien escrito y ameno al par que, en cierto modo, sustancioso artículo, sobre cual es el caldo más propio y *ad-hoc* para las *gachas*, si el caldo de *cebolla* ó el llamado *pimentón*, voy á permitirme, volviendo por los fueros de las *gachas* y del caldo que luego diré, terciar—y digo *terciar* con relación á los caldos en el asunto, exponiéndole *motu proprio* mi respetable opinión—al menos, para mí, lo es y razón es que alguna vez le hable con sinceridad y franqueza en letras de molde—sobre la materia.

Mi parecer Sr. Age, es que el caldo propio, natural, legítimo, genuino, y no digo clásico por temor á que los que así se llaman pudieran darse por ofendidos viendo empleada su denominación en cosas tan vulgares como esto de las *gachas*, es el caldo *quemado*. Es decir, un caldo que no es el de *cebolla*, ni el de *pimentón*: vaya, un caldo, como si dijéramos, terciado en discordia, y que no se parece ni con lanas de cien borregos á ninguno de aquellos otros dos, salvo, por supuesto, en que como en ello su principal factor ó componente, ó base ó como quiera decirse, es el *liquido elemento*, quiero decir, el agua; y el cual caldo se hace, segun mi cocinera, que si no es un Brillat-Savain, sabe en esto de caldo para *gachas* tanto ó más que aquel podía saber de *pudding*, *plumcake* ó *foiegras*, de la manera siguiente: Se pican dos ó tres dientes de ajo y otros tantos pimientos colorados—esto de que los pimientos sean colorados es requisito esencial, conste—secos, se sacan y en el mortero, en el cual se tendrá de antemano preparado pimienta, comino, clavo canela y azafran se pican aquellos—los ajos y los pimientos—añadiéndose pimienta molida en el caso de que no fuese bastante el pimiento colorado ante dicho para darle color al caldo: todo esto se reahoga en el mismo aceite en que se friyeron los ajos y pimientos, echándose agua y sal al gusto y se quita de la lumbre antes de que rompa á hervir.

Escrito lo anterior, llega á mis manos el número de IDEAL á que hago referencia anteriormente, y leído el artículo tambien de referencia, me ratifico *de visu* en cuanto á lo que de él dije antes por *oidas* acerca de su valor literario y aunque con el debido respeto á la ilustrada opinión del Sr. Age, tambien me ratifico, corroboro y hasta si se quiere, aprieto en mi parecer y el de mi cocinera, sobre el caldo propio de las consabidas *gachas*.

Con lo que, y la declaración de que la presenta va *fuera de concurso*, aunque pudiendo Ud. hacer de ella el uso que á bien tenga, se reitera de Ud. atento, amigo y S. S.

q. s. m. b.

Un bañista.

La plaga del Mar

Cuestión es esta interesantísima que afecta á la vida de las poblaciones marítimas, apesar de que algunos colegas vienen tomando á chacota la tal plaga, porque no se han fijado en su trascendencia.

Se trata de la subsistencia de nuestros sufridos marinos, hoy dificultada porque la dicha plaga impide en absoluto, la pesca con redes que es la más abundante. Y si ellos están imposibilitados de ganarse el pan, tambien esa escasez de pescado afecta grandemente á los consumidores, que tienen que pagar más caro por su escasez, el único pescado que se obtiene ahora por la pesca del anzuelo, que es la sola que puede practicarse.

Y eso faltaba ahora á este desventurado país, después de las calamidades que pesan sobre él, agravadísimas desde que empezó la guerra europea.

Falto casi en absoluto en este litoral la importación del mineral de hierro por lo cual quedaron paradas la mayor parte de las minas de esta región y falto la carga de esos minerales dejando inactivos millares de hombres que obtenían así el alimento para sus familias y como si eso no fuese calamidad bastante, el encarecimiento de los artículos alimenticios, vino á agravar la triste situación de esos pobres.

Pero se pasó el invierno como se pudo. El mar siempre pródigo multiplicó los peces, abrió su seno y henehió las redes de los marinos de ricas sardinas y boquerones, facilitando el trabajo y proveyendo al país de abundante comida barata, para el alimento de sus hijos. Pareció repetirse el milagro de la multiplicación del pan y los peces en el Tiberiades.

Ahora todo lo que en el invierno fué abundancia, se ha trocado en escasez. Los pescadores no pueden echar sus redes al mar, porque las abundantes vegetaciones que densifican sus aguas, se adhieren á las mallas, obstruyéndolas de modo que no puede entrar el pescado y no solo eso, sino que al mismo tiempo atacan el tejido destruyendo sus hilos.

¡Pobres pescadores! Tienen que abstenerse por eso de calar sus redes, interin el mar tenga en suspensión en sus aguas, esas abundantes y dañosas vegetaciones á que ellos llaman LA PLAGA DEL MAR. No van á exponerse á perder también el pequeño capital que tienen invertido en esos aparejos.

No obstante y apesar de esa nueva dificultad para la vida del pobre, nuestra madre Naturaleza, siempre carinosa y benigna, ha dado este año higos abundantes, para que puedan sustentarse este verano, tantos desgraciados que han podido pasar también sin las exigencias del abrigo.

¿Qué sucederá al retorno del tiempo desaparecible, cuando el padre Sol baje al otro hemisferio á fecundar otras tierras y á hacer brotar frutos para alimentar á nuestros antipodas? ¿Volverá el mar á hacernos propicio depositando en su fondo, ó arrojando á las costas esas materias orgánicas que tiene ahora en suspensión en sus aguas impidiendo la pesca? Dios lo haga, porque sino ¿Qué va á ser de nosotros este invierno! ¿Qué va ser de esa pobre gente que no tendrá medios ninguno, para buscarse la vida! Si emigran, allí son vejados en los países á donde van y como la moneda con que son pagados en el extranjero vale ahora mucho menos que la nuestra, al convertirla aquí en pesetas, se les queda en tan poco que no pueden socorrer á sus familias. Ya no se puede emigrar! Hay que morirse aquí de hambre, si la Naturaleza no nos ampara, porque pensar en el amparo de los Gobiernos es esperanza desvanecida.

Ya pueden los científicos estudiar, esa cosa extraordinaria de que acaece ahora el Mar Mediterráneo y que los más viejos de estas costas, ni la han visto semejante, ni han oido de sus mayores que tal imposibilidad de calar las redes, la haya habido nunca. Venga si quiere el ilustrado Príncipe de Mónaco, tan excelente oceanográfico, á estudiar, esta plaga del Mar. Todo eso les tiene sin cuidado, á nuestros marinos; pero lo que si es seguro, que si el Mar continua de ese modo y no se pudieran calar las redes este invierno, todos los trabajadores de este país, se verán forzados á abandonarlo con sus familias, porque sino, habrán de morir de hambre.

¡Alcanza á tantas gentes y á tantos pueblos, los beneficios de la industria pesquera, que ya

se dirá de esta época si la plaga del Mar no des aparece pronto!

AGE.

Deben distinguirse los Objetos

(Conclusión)

Estos casos casi me atrevo á asegurar que les ocurre á muchos individuos (ahora que la desdicha es individual) que abandona la falange de investigar la desigualdad que hay entre estos objetos que son parecidos, y de aquí que vaguen sin rumbo fijo á merced de sus corrientes como las aguas de un río.

Ni la distancia ni los obstáculos, son motivo para que desmayemos y para que perdamos el rumbo que de un principio queremos seguir, y que continuando con perseverancia llegaremos á los fines deseados que es ver las realidades.

¡Todo se alcanza en la vida!

Los más difíciles problemas; con la constancia y teniendo el principio de vase necesaria para el fin que nos proponemos, se conseguirá resolver y después que se descubren sus incognitas y se ve la realidad se dice «bonito» es.

Toda verdad importante ha aparecido en el desarrollo de los objetos, sus distinciones é ideas.

Replem no vió al principio en las leyes de las órbitas planetarias, más que una sublimidad, con su labor incomparable en aquella época consiguió afirmar la gravitación universal, distinguió unos cuerpos de otros y pudo realizar como y cuales eran cada uno de ellos; para esto no es necesario poseer un cerebro potente, sólo es suficiente la idea y firmeza sobre las cosas ú objetos, para que tomando las dimensiones comparativas de los objetos y fijando sus límites; vemos que nada tiene de trabajo, si no adquirir el habito que se necesita; haciendo las relaciones que se necesitan entre los objetos, cuya noción da inmediatamente el sentido, necesario para poder justificar la realidad.

Razonando la lógica de todos los objetos vemos en esto que sus formas copulativas se conservan intactas.

Aquí en estos principios están encerradas las distinciones de las cosas ú objetos, principio que sirve para cordinar sus materiales en la formación de todos los conocimientos humanos.

Todas las ciencias son sensiblemente metafísicas, puesto que todas distinguen unos objetos de otros.

José Soto Núñez.

Salón de Verano

En este salón cinematográfico, instalado en el sitio más fresco del Paseo, se vienen proyectando magníficas películas que agradan mucho al público que asiste al mencionado salón. Los números de variedades que van desfilando también demuestran el exquisito gusto de los empresarios, en materia de arte escénico.

Entre los artistas que hemos tenido el gusto de aplaudir, merece especial mención el celebrado dueto á gran voz, SANNAMANCINI

Los demás que han desfilado también merecieron los aplausos del soberano público.

Ánimo y mucha suerte, deseamos á los empresarios.

Para todos nuestros lectores

CUPÓN REGALO

IDEAL deseando que sus numerosos lectores de dentro y fuera de la población puedan tener un grato recuerdo de este periódico en sus casas, les ofrece casi gratuitamente una hermosa *ampliación fotográfica inalterable, tamaño 30 por 40 centímetros*, sobre una cartulina «Bristol», de 50 por 65.

Para ello, hemos firmado nuevo contrato con los talleres fotográficos de J. Luque, Colegiata, 5, Madrid, y deseando que cada *ampliación* venga ya perfectamente retocada y libre de todo gasto, sólo exigiremos tres pesetas noventa y cinco céntimos por dicho concepto.

Es decir, que entregando en esta administración tres noventa y cinco pesetas acompañadas de una fotografía y diez cupones como el que publicamos más abajo, podrá recibirse sin otro gasto la referida *ampliación*.

Si el retrato es de más de una persona, habrá de abonarse una peseta por cada persona más.

También serviremos por 3'95 *ampliaciones* del modelo pequeño, ó sea de 32 por 42 en conjunto, con marcho blanco ó cacao, á elegir, y su artístico passe-partout, en lugar de cristal.

DIEZ CUPONES

como el presente dan derecho á una

Ampliación Fotográfica

Regalo de "IDEAL"

Plenipotencia musulímica

Nuestro amado Kalifa de Calguerín (q. A. g.) nos honra con la remisión de una Plenipotencia que si todo el mundo pensara con altos vuelos sería de grandísima trascendencia política. He aquí la Plenipotencia á que nos referimos:

En el nombre de Ala único.

Yo que soy el Sultán de los sultanes, rey de los reyes, distribuidor de gracias y mercedes, Kalifa de Calguerín, Sultán de Aljarilla y Emir de Zújar y la Alguelma; Soberano de los países de allende y aquede el Almanzora, de las Comarcas de Tejefín y la Poriilla y los del Natí y posesiones de Balazote y la Rumaila; Señor de la Alcazaba de la Rambla etcétera, etcétera, etcétera.

A tí, mi Embajador extraordinario en la corte de S. A. I. el Jalifa en la Ciudad elegida de Tetuán, saludo y envío la paz.

Te envío la credencial de mi Imperial decreto de enviado especial de mi Imperio en esa zona de influencia española.

Dí en mi nombre á los hijos del Mogreb que hay en España un Kalifato que por amor á la belleza, conquisté á los acordes de mi lira, Imperio de paz y de vida que quiere borrar antiguos rencores fraticidas estableciendo corrientes de simpatía entre dos pyeblos que formaron la Gran España de otros tiempos.

Dí á los hijos del Mogreb que en mis dominios existen aun las ruinas de mis antiguas viviendas donde hallarían albergue y protección.

Diles que mi Kalifato es el Templo donde se veneran y ensalzan sus viejas tradiciones; diles que nuestra antigua alianza de sangre no pueden romperla rancios fanatismos que yo abomino y execro.

Diles que en estos tiempos en que el espíritu de Elías reina en las almas de todos los pueblos, debemos sentir los que estamos en gracia ardiente sed de paz saciada con nuestro filial abrazo.

Diles que mis vasallos de Calguerín cuidan con afán las tierras que dejaron su sudor, y que las Fuentes del Almanzora retratan en sus cristales ojos negros como los de sus mujeres agarenas.

A tí te ha cabido la honra de ser heraldo de mi fama en Marruecos y mientras tus compañeros van al África con el ruidoso estruendo de la guerra, tú eres porta estandarte de la fe y de la paz y difundidor de mis leyes sublimes, escritas en rimas de consuelo y amor.

Ofrezca á los periódicos de Tetuán y Ceuta mi augusta colaboración; quiero atenuar con mi lira el estruendo horroso de los cañones.

Saluda en nombre mío á S. A. I. el Jalifa ofrécete todos mis respetos y dile que soy el Sultán poeta que llevo hasta él sus canciones cálidas saturadas por inspiración de musas agarenas.

Cumple fielmente tu cometido, hazte digno de mi distinción y Alhá premiará

tus virtudes cuya bendición pido para todos los creyentes.

¡Salud y paz!

Ozmin el-Jabán.

La niña sin novio

La encontré en la calle y al mirarme ha sonreído. Hace años era una linda muchacha, y hoy ya comienza á dejar de serlo. Sus ojos, antes vivarachos y encendidos, como en un reto, miran tristemente, seriamente. En el fondo de aquellas negras retinas ha hecho su nido una preocupación. Y la preocupación es esta: que han pasado los días, que han pasado los años, que la juventud se va y la pobre niña no ha encontrado novio.

Nació para eso; la educaron para eso; su madre y sus amigas no le hablaban de otra cosa, y ella, la pobrecita, vivió su vida sin otra ilusión ni otra esperanza. Hizo todo lo que pudo: torturó su cintura para ser esbelta, rizó sus cabellos, ensayó en el espejo sonrisas y mira-

das, á fuerza de otras privaciones domésticas tuvo galas de moda, paseó mañana y tarde, fué á reuniones y teatros, como á una feria acudió á ser vista donde quiera que hubo hombres que pudieran verla.

Era linda y al pasar escuchó piropos; alguna vez, alguien la siguió; otra, le rondaron la calle; hubo uno que llegó á iniciar el idilio. Pero siempre, el novio esperado y formal, enamorado que podía convertirse en marido, se desvanecía como el humo de un cigarrillo. Los primeros años de esta búsqueda de la felicidad, la pobre niña tenía sus pretensiones y no miraba sino á los mozos gallardos y á algun que otro cuarentón que en su porte llevaba marcas y señales de cierta y segura posición social. Pero, ahora, ¡Dios mío!, cualquier cosa, fuese lo que fuese, un viudo, un obrero, un mal hombre cualquiera que la hiciese degraciada... Y es que nació para eso y la educaron para eso...

A las más de las gentes, á las mismas mujeres á quienes Dios privó del espíritu de solidaridad del sexo, les parece ridículo y risible este proceso de la niña que no llega á tener no-

vio, que se queda solterona. La musa popular y los poetas satíricos agotaron sus venas contra esta pobre mujer, que vino al mundo para nada y que recorre solitaria los senderos de la vida sin encontrarse el niño Amor. Y no hay, sin embargo, en lo humano dolor más hondo, tragedia interior más intensa, injusticia social más grande. No se concibe que una mujer pueda sopotarla, sino pensando que en ellas el corazón no mide el tiempo y no envejece y que allí se refugia la esperanza como una paloma en su nido.

Y ved como la moral nuestra, que instituye la familia y crea la dicha del hogar, para esta niña sin novio es un cilicio interior. Para ella son inútiles su belleza y sus virtudes. No puede redimirse á sí misma. Es como la esclava de antaño. Su porvenir y su libertad y su dicha no dependen de ella; necesita que un hombre la tome de la mano y la diga: «Sígueme». Se le dijo siendo niña que este hombre llegaría y la haría feliz. Y el hombre no ha llegado. La engañaron sus padres, sus hermanos y sus amigas; la engañamos cuantos al cruzarnos

con ella en la calle la miramos con un poco de pasión ó deslizamos en sus oídos unas vanas palabras amorosas.

Y es que el orden social, que se nos antoja la más perfecta fórmula de progreso que puede alcanzar la humanidad, es una silenciosa y encarnizada batalla donde cada día perecen muchas almas. Y no se rebelan, no protestan, no se encanallan. Son como los héroes.

Así, hombres, los que seáis buenos, mirad con respeto á la niña sin novio que al pasar sonríe y os mira suplicante, esperando que pueda ser cualquiera de vosotros el cumplimiento de la promesa de amor que Dios pone en el alma de cada mujer.

RUEGO

Rogamos á los que IDEAL ha considerado como suscriptores, por no haber dicho nada en contra, hasta el momento de presentarles los recibos para el cobro, que hagan el favor de pagar el trimestre vencido y si después no quieren continuar con la suscripción, que lo manifiesten así, pero pagando; proceder de otro modo, no está bien.

También rogamos á los señores carteros, que entreguen el periódico á sus destinatarios, para que á la hora de pagar, no se escusen conque no lo han recibido.

Y.. dispensen el modo de señalar.

HECHOS

Saludo

Hemos tenido el gusto de saludar procedente de Madrid á nuestro distinguido amigo don José Flores Orozco y de Mesas á D. Bienvenido. Reciban nuestra más cordial salutación.



Nuevo ayudante

También hemos tenido la satisfacción de saludar al nuevo Ayudante de Marina del Distrito Marítimo de Garrucha, don Emilio Montoro. Sea bienvenido.



Furtado Dentista.

Se encuentra en Garrucha donde permanecerá toda la temporada de verano, á disposición de su numerosa clientela, el reputado Cirujano dentista D. Carlos Hurtado.

Lo que nos place hacer público, para conocimiento de todos los que necesiten utilizar sus delicados servicios.

Su Gabinete de operaciones, lo tiene establecido en la Fonda de Ginés Acosta.



Regreso

Han regresado á Garrucha nuestros amigos, el Capitán de Carabineros, D. Domingo Sánchez Germá, el Teniente del mismo cuerpo, D. José Ferriol y el Ingeniero de Montes D. Francisco Gea.

Reciban todos nuestra más efusiva salutación.

PASATIEMPOS

Anagrama núm. 11. Por F. M.

LOLA ZAZA MAGDEN-CASAN

GÉNOVA

Anagrama núm. 12. Por la Sta. A. F. A.

T. E.

AIDA Ó DANIEL

Combinando las letras de los preinsertos anagramas, hallareis en el número 11 el nombre y apellidos de una bella y simpática señorita de Vera y el número 12 el de otra no menos bella y simpática señorita que está en Garrucha



CHARADA

Dos cuatro una, una dos el todo que es cuatro cinco, y trae cinco tres bastante porque de una tres capricho.



SOLUCIONES

Al anagrama núm. 9.

ENCARNACIÓN BELTRÁN



Al anagrama núm. 10.

AURELIA SÁNCHEZ GARCIA



En esta sección daremos á conocer los nombres de las personas que nos remiten soluciones exastas.



Nos ha remitido solución exasta al anagrama número 10, D. Francisco Villar Salamanca, de Vera.

TIP. DE JUAN MINGUEZ.—LORCA

SECCION DE ANUNCIOS

PEDRO GEA

GARRUCHA
MADERAS, CARBONES Y CEMENTO
DEPÓSITO

DE PETRÓLEO, ALMIDÓN Y MOTO-NAFTA
MARCA

"EL LEON,"

POSTES para Cables eléctricos.
POSTES para Teléfonos.
POSTES para Telégrafos.
PUNTALES para Entubaciones de minas.
PUNTALES para Parrales.
ROLLIZOS para Techos.

Vigas y Tablones de pino tea
Tablones y Tabloncillos de Rusia.

NUEVA ADMINISTRACION

DE

LOTERÍA

en Garrucha

En esta Administración, abierta en la calle Mayor, se hallan á la venta billetes de las jugadas corrientes.

EMBUTIDO

Cirujano-dentista
ESTABLECIDO EN LORCA

Posada Herrera, 15.

Construcción de dentaduras y dientes, empastes y orificaciones

EXTRACCIONES SIN DOLOR

Vendrá todos los meses á Cuevas los días 1 y 2 á Vera los 3 y 4 y Garrucha el 5 y 6.

Su clientela lo encontrará á su disposición en la Fonda Española de Ginés Acosta.

Grandes Talleres Fotográficos

DE

José Luque Nestal

Calle de la Colegiata núm. 5 — MADRID

Ampliaciones, Placas, Affiches y artículos fotográficos para reclamo y anuncio, Miniaturas en esmalte, Exportación á provincias y América.

Coloridos, Pastel, Acuarela y Virages.

Reproducciones y copias de Manuscritos, Objetos y Cuadros.

Fotografías para Catálogo.

Casa especial en contratos comerciales para el regalo de ampliaciones.

Zomás Méndez Alonso

LIBRERIA

Tiene á la venta, libros festivos, novelas de todas clases desde 1 peseta hasta 500. Ultimos modelos en figurines, desde 1 peseta hasta 6 semanales.

Frascos de goma blanca en pasta para escritorio, etiquetas, plumas, laques, etc. etc.

Proporciona toda clase de encargos del ramo de librería.

¡ATENCIÓN!

¿Quieren Vdes. comprar buenos artículos y baratos? Visiten el Establecimiento de José María Martínez Ramos (Mayor 23), en donde encontrarán un grandioso surtido de las mejores casas del país y extranjero, en Embutidos, Jamones, Quesos, Galletas Licores, Champagnes, Conservas, Coloniales, Ultramarinos, Cafés crudos y tostados.

Para la presente temporada, hay un extenso surtido en Mojama. Huevos de Atún. Plátanos Canarios y otra infinidad de artículos difícil de enumerar.

No equivocarse, CALLE MAYOR, número 23



IDEAL



Sr. D. _____